

“ L'irritation provoquée par les liqueurs fortes, dit le Dr Bugeret, engendre dans la région vésicale, le catarrhe très pénible, très opiniâtre ”.

“ De tous nos organes, déclare le Dr Lefebvre, c'est le cerveau qui ressent le plus vivement le choc des boissons alcooliques ”.

Et ajouterons-nous, avec le Dr Delaunois, “ les maladies du cerveau occasionnées par les excès alcooliques, sont si nombreuses et si variées que le classement en est très difficile et l'étude très compliquée ”.

En effet le système nerveux, siège de l'intelligence, du sentiment, du mouvement, est d'ordinaire, la première et bien souvent la dernière victime de l'alcool, qui fatalement amène, par une dépression progressive, la paralysie et l'aliénation mentale.

“ Ce qu'on ne sait pas assez, et qu'il faut dire bien haut, fait remarquer le Dr Lefebvre, c'est que l'alcool atteint des innocents : Le père ou la mère frappé d'alcoolisme, engendre des enfants qui conservent l'empreinte de leur origine pendant toute leur existence : des troubles du système nerveux, l'intelligence épaissie, l'idiotie, la paralysie générale.”

Si, après la citation de ces autorités, nous faisons un retour scrutateur sur les scènes lamentables dont j'ai cherché tantôt à vous esquisser le tableau, ne reconnaissez-vous point, derechef, l'absolue vérité de cette assertion : que l'alcoolisme est la serre-chaude, le